

Fecha: 13/09/2024 Audiencia Sección: NACIONAL \$0 Tirada: 0 Frecuencia: DIARIO Vpe: Vpe pág: \$0 Difusión: Ω

Ocupación:

47,36%

Fiscal regional de La Araucanía descarta que el grupo radical WAM haya sido desbaratado

\$0

Vpe portada:

"No me parece correcto hablar de que se ha desbaratado al grupo WAM", advirtió el persecutor.

El fiscal regional de La Araucanía, Roberto Garrido, descartó que el grupo radical Weichan Auka Mapu (WAM) haya sido desbaratado, en consideración al operativo de la Policía de Investigaciones (PDI) que terminó con ocho detenidos y una persona muerta.

"No me parece correcto hablar de que se ha desbaratado al grupo WAM", advirtió el persecutor consultado al respecto en radio

Cooperativa.

"La importancia de este operativo es que nos permitió identificar un grupo de personas, un número importante de personas que forman parte de la organización, pero creo que este es un trabajo de mucho más largo aliento para hablar de que esta organización va a dejar sus actividades criminales", complementó Garrido.

Incluso, "es posible prever de que vayan a intentar rearticularse y reforzar justamente para demostrar su fuerza y de subsistencia", detalló el fiscal Garrido.

Asimismo destacó que "este es



un **trabajo de mucho tiempo** que se enmarca dentro de una estrategia de persecución. Logramos determinar la participación de estas personas a partir de varios testimonios que se recogieron del sitio del suceso"

"El análisis que también podemos hacer de la evidencia balística que se recoge del sitio del suceso y la comparación con otros ataques de las mismas características, sumando a los antecedentes que surgen de esas otras investigaciones, es lo que nos lleva a ir precisando quiénes el 5 de mayo de 2022 participaron en el ataque a la víctima y su familia", indicó.

En el operativo fueron detenidos ocho integrantes de la WAM y uno, identificado como Echivaldo Bastías Vidal, murió abatido tras disparar a los policías. Uno de ellos quedó con una herida en el brazo derecho.

El fiscal de La Araucanía aclaró que Bastías Vidal "no tenía el rol de liderazgo, propiamente tal. No tenía antecedentes penales, pero tenía vinculaciones con otras investigaciones donde normalmente se repetía su nombre y estaba vinculado a aspectos logísticos, como traslados o provisión de armamento y municiones".

Además, "participaba en algunas acciones violentas, como en este caso (el crimen de 2022), y por eso que habíamos, a su respecto, pedido la orden de detención", explicó.

La madrugada del jueves, efectivos de la PDI y de la Armada se desplegaron en la provincia de Arauco, Región del Biobío, luego de que la Fiscalía de La Araucanía ordenara la detención de 19 personas sospechosas de participar en el homicidio del comunero mapuche Manuel Huenupil ocurrido en mayo de 2022.

En medio de uno de los operativos en la comuna de Tirúa, ocho sujetos fueron atrapados y un noveno, identificado como Echivaldo Bastías Vidal, fue abatido tras disparar a la policía, mientras que un detective quedó con una herida de bala en un brazo.

Durante la tarde, el Juzgado de Garantía de Carahue dictó prisión preventiva para los ocho imputados que fueron capturados.